



Diario Concepción Jueves 22 de mayo de 2025

13

## Economía & Negocios

# 7,44%

es la alza en las tarifas eléctricas proyectada a partir de julio.

FOTO: /CC



ALZA DEL SUMINISTRO

# Alcaldes del Biobío se suman a petición que busca renegociar la tarifa de la luz

Frente al inminente aumento en las tarifas eléctricas, jefes comunales del Biobío respaldan la propuesta de revisar contratos con generadoras y ampliar el subsidio eléctrico, sumándose a las gestiones impulsadas desde la Región Metropolitana.

Christian Kairies Gatica  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Autoridades comunales del Biobío se sumaron a la solicitud planteada por alcaldes de la Región Metropolitana, quienes se reunieron en el Palacio de La Moneda para exigir una rebaja

en la tarifa eléctrica.

En contexto, considerando el próximo incremento del valor de la luz que se debe efectuar en julio, la propuesta busca abrir un proceso de diálogo y renegociación de los contratos con las empresas generadoras, con el

objetivo de aliviar el costo de la electricidad para los hogares del país.

“Sin duda el incremento promedio del 7,44% en las tarifas eléctricas a partir de julio es preocupante, más considerando que desde enero de 2024 ha ido

alza, y si bien entendemos que se enmarca el proceso de normalización tarifaria, el cual ya va en 60% en un año y medio, afecta directamente el bolsillo de la ciudadanía, lo cual rechazamos categóricamente”, dijo Ricardo Fuentes, presidente de la Asociación Regional de Municipios del Biobío (Amrbb).

Lo anterior, según Fuentes, golpea con fuerza a las familias más vulnerables de la Región, particularmente a quienes viven en comunas que ya enfrentan altos niveles de desigualdad, pobreza energética y precariedad en sus servicios básicos.

“En los sectores rurales, así como también en las comunas urbanas, tenemos familias que viven con ingresos mínimos o informales, lo que conlleva a que esta alza sea inaceptable. Esperamos que desde el Gobierno central se tomen medidas para frenar este casi 8% más, porque no puede ser que la vida digna se vuelva un lujo”, enfatizó Fuentes.

A las palabras del dirigente se sumó el alcalde de Penco, Rodri-



go Vera, quien expresó "profunda preocupación ante el considerable aumento en las tarifas eléctricas que está afectando a miles de familias en nuestra ciudad y en el Biobío. Esta alza, que en algunos casos supera el 70%, golpea con especial dureza a los sectores más vulnerables, que hoy deben tomar decisiones dolorosas entre pagar la cuenta de la luz o cubrir necesidades tan básicas como la alimentación, los medicamentos o el transporte".

Según Vera, Penco, con una larga historia de convivencia con la actividad industrial del país, ha sido tradicionalmente excluida de los beneficios y compensaciones que el Estado ha aplicado en otras regiones. En este contexto, surge la necesidad de que Penco sea considerada en la propuesta nacional de subsidio eléctrico, así como en cualquier iniciativa legislativa destinada a reducir el costo de las cuentas de electricidad para los hogares chilenos.

"Valoramos y respaldamos la propuesta realizada por los alcaldes de la Región Metropolitana, quienes se han movilizado para exigir la renegociación de los contratos con las generadoras eléctricas y una ampliación del subsidio que realmente llegue a quienes más lo necesitan. Su llamado es justo y representa una demanda que compartimos en todo el país", expresó la autoridad de Penco.

Ahora bien, respecto al subsidio eléctrico, el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, manifestó que la postulación prevista para abril fue postergada por el Ministerio de Energía a la espera de que el Congreso apruebe un proyecto de ley que modifica y amplía el alcance del subsidio. Ese proyecto aumentaría la cobertura de 1,8 millones a 4,7 millones de hogares, según Muñoz.

"Algunas comunas sufren alzas mayores y en el caso de Concepción será entre un 7% y un 7,3% (...) Nos preocupa nuevamente esta alza en las tarifas eléctricas y llamamos a que se agilice el proyecto de ley que permitiría aumentar la cobertura del subsidio para nuestra comuna y todo el país", dijo Muñoz.

En tanto, el alcalde de Hualpén, Miguel Rivera, agregó que "un alza en las cuentas de electricidad no es una buena noticia para nadie, por eso creemos que debe existir un trabajo que apunte a rebajar las cuentas y buscar el beneficio para la comunidad, tal como nosotros ya lo hicimos en Hualpén".

En el caso de Hualpén, por



FOTO: /CC

ejemplo, se demostró que la comuna cumplía con todos los requisitos para tener el descuento de reconocimiento de generación territorial por tener una termoeléctrica, esto implica un descuento para todas las viviendas de la comuna de aproximadamente un 20% del total de la boleta. "Hoy todas las viviendas y comercios tienen ese descuento, que se suma al subsidio eléctrico en caso de ser beneficiario, es decir, algunas viviendas pueden tener un descuento que supera el 50% del total de la boleta, sólo por vivir en Hualpén", agregó el alcalde hualpenino.

Por su parte, el presidente de la Amrbb aseguró que "la Re-

gión ha demostrado una y otra vez su capacidad de levantarse ante la adversidad, pero no podemos seguir exigiendo sacrificios a quienes ya lo han dado todo. Es urgente que el Gobierno amplíe el subsidio eléctrico, para cubrir de forma real y suficiente a quienes más lo necesitan".

En este contexto, se ha planteado la necesidad de revisar el sistema tarifario eléctrico aplicado a las grandes empresas, ante la percepción de que las zonas más postergadas de la Región asumen desproporcionadamente los costos de una política que no considera adecuadamente las realidades regionales. La demanda apunta

a avanzar hacia un sistema de justicia tarifaria que distribuya de manera más equitativa los cobros por consumo eléctrico.

Por último, el alcalde de Penco afirmó que propondrá "la conformación de una alianza de alcaldes y alcaldesas del Biobío, con el fin de articular una voz común que eleve nuestras demandas ante el Gobierno y el Congreso. Esta alianza buscará que nuestras comunas sean reconocidas en la discusión nacional y que se adopten medidas concretas para garantizar tarifas eléctricas más justas para nuestros vecinos y vecinas".

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
contacto@diarioconcepcion.cl

